

Zeitschrift: Journal forestier suisse : organe de la Société Forestière Suisse
Herausgeber: Société Forestière Suisse
Band: 24 (1873)
Heft: 5

Artikel: Prix des bois d'affouage
Autor: Landolt
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-784120>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

vaut à un déboisement de 500 acres par jour. Il est ainsi à prévoir que les forêts augmenteront nécessairement de prix ; aussi le gouvernement tient compte de cette circonstance dans la vente des terrains.

On n'a trouvé le Sequoia gigantea que sur deux points de la Californie et nulle part ailleurs. Ce fait ne peut s'expliquer qu'en admettant que nous n'avons plus que les restes d'une espèce qui était autrefois beaucoup plus répandue, car on la retrouve fossile dans les terrains miocènes du nord de l'Europe, du Spitzberg, de l'Islande, du Grönland, d'Aliaska et des Montagnes Rocheuses ; c'est une preuve que ces arbres, ou du moins des espèces très voisines, s'étendaient beaucoup plus au nord avant que la période glaciaire vint détruire toute la végétation de ces contrées ; quand les glaciers se furent retirés, la végétation progressant vers le nord reprit peu à peu possession des terrains qu'ils abandonnaient. Quoique ces géants de nos forêts comptent des milliers d'années, ils cèdent pourtant le pas en hauteur et en diamètre aux arbres à gomme de l'Australie (*Eucalypti*), et, si l'on en croit quelques rapports, ils n'ont pas même atteint l'âge de certains arbres de l'Ancien monde. On a compté trois mille cercles concentriques sur quelques troncs de la Wellingtonia.

(Gaz. d'Augsbourg).

Prix des bois d'affouage.

Il existe à Zurich un dépôt qui livre le bois nécessaire pour le chauffage des bâtiments de l'Etat. Toutes les années on achète la quantité voulue au mois de mai, par adjudication publique. Le calcul des prix moyens par périodes de 5 ans, de 1826 à 1870, donne les résultats suivants pour la valeur d'un moule de bois :

Année.	Bûches de hêtre.	Bûches de résineux.
1826—1830	24 fr. 20 ct.	15 fr. 60 ct.
1831—1835	24 " 96 "	15 " 08 "
1836—1840	26 " 82 "	20 " 04 "
1841—1845	28 " — "	18 " 67 "
1846—1850	27 " — "	17 " 67 "
1851—1855	28 " 04 "	18 " 48 "
1856—1860	36 " 91 "	26 " 50 "

Année.	Bûches de hêtre.	Bûches de résineux.
1861—1865	42 " 26 "	30 " 20 "
1866—1870	38 " 86 "	28 " 11 "
1871	42 " 90 "	30 " — "
1872	44 " 80 "	31 " 90 "

Le bois est mesuré dans des cadres par conséquent sans sur mesure ; la longueur des bûches est de 3 pieds, ce qui donne environ 75 pieds cubes de masse solide. On a tenu compte de la différence des mesures employées avant et après le 1 janvier 1838. Pour les prix indiqués, le bois a été livré franco dans le magasin, qui est au bord du lac ; la plus grande partie provient de l'Oberland saint-gallois.

Dans la vente au détail les prix sont ordinairement de 3 à 4 francs plus élevés. Ce tableau donne lieu aux remarques suivantes :

1) Le prix du bois de hêtre a haussé d'une manière plus régulière que celui du résineux. Cela vient sans doute de ce que la valeur du hêtre ne subit pas autant l'influence des variations du prix des bois de sciage et de construction.

2) Les prix ont monté rapidement après l'établissement des chemins de fer. La facilité d'importer la houille n'a eu qu'une influence minime.

3) Les prix sont restés les mêmes, ou il y a eu baisse, pendant les temps d'arrêt dans le développement du commerce et de l'industrie.

Landolt.

Nouvelles des cantons.

Schaffhouse. Sur une superficie totale d'environ 13 lieues carrées ou de 83000 arpents, le canton de Schaffhouse possède 32545 arpents de forêts, c'est-à-dire 39 % de la superficie totale, il en résulte que ce canton est le plus riche en forêts.

De ces forêts l'Etat possède 5605 arpents.

les communes 20725 "

les particuliers 6215 "

L'Etat possède en outre 813 arpents de forêts sur le territoire du grand duché de Bade, dans la Forêt-Noire. Le canton est divisé en deux arrondissements forestiers, pourvus chacun